

EL NUEVO DIARIO

 BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

Organó del partido liberal

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pts.
Tarragona y su provincia.	1 >
En el resto de España, trimestre.	4 >
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.	es.

TORTOSA

Sábado 14 Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M.º Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelve los originales.

 DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

Efectos

DE LA

inacción

El acuerdo de los gremios de Valencia de negarse al pago de las contribuciones, de que ayer dábamos noticia telegráfica, encierra una gravedad que no podrá ocultarse al Sr. Silvela ni aun á los más celosos ministeriales. Ya no son los catalanistas que, capitaneados por el doctor Robert, tratan de crear un conflicto, más que al gobierno, á España. Ahora los que toman este acuerdo son españoles incuestionables, sin mezcla de separatismo alguno.

No hemos de juzgar la resolución adoptada. Hacemos constar tan solo que no la inspira el odioso sentimiento de enemiga á la patria. Es sencillamente un eco, tal vez demasiado vivo, del descontento general del contribuyente.

No tenemos que hacer protestas de amor á la ley ni de simpatía al que tra baja y paga. *El Imparcial* ha nacido y ha crecido dentro del derecho, siendo representante, modesto cuanto bien intencionado, de aquella masa de opinión que

no quiere nada del presupuesto sino que éste sea parco y se administre con honradez y economía.

Nuestras columnas están llenas de manifestaciones de respeto á la ley y de argumentos contra el antiguo concepto del gobierno, que era y aun no ha dejado de ser por completo un reparto de la nación entre los amigos y seides del partido imperante. Sin esta serie de campañas por el derecho bien entendido, no existiría *El Imparcial*. Para resumir nuestros juicios, por si fuera necesaria nueva profesión de fe, diremos que pensar en revoluciones—de soldados, de pueblo ó de contribuyentes, con resistencia armada ó con resistencia pasiva,—es pensar en el fin de la patria. Debemos y necesitamos todos vivir en paz, conteniendo como viejos prudentes, ya que no supimos pelear como jóvenes exaltados cuando era ocasión y había sonado la hora. Quedar destrozados ante el enemigo de España, hubiera sido hermoso y tradicional. Entonces—¡no hay que decir cuándo!—costas asoladas por los desembarcos, pueblos hundidos bajo las bombas enemigas, la patria desgarrada en la lucha, serían tristes holocaustos, pero nobles holocaustos de la vergüenza.

Hemos perdido la ocasión y tenemos que resignarnos. En este punto no cabe hacerse ilusiones. Una ley definitiva y fatal se impone. Del Pirineo á Cádiz pesa

con inexorable dureza. El catalanista se engaña pensando que por mandar su lealtad con ineficaz fuga va á escaparse al cumplimiento de una sentencia que obliga á toda la familia española. ¿Dónde le recibirán sin imponerle el pago del sangriento tributo?

Pensemos como hombres tristes á quienes las amarguras han aleccionado y saquemos de estos juicios severos el aleccionamiento del porvenir.

Andamos los españoles descontentos y dudosos después de aquel gran desastre que nos aplastó no tanto en beneficios y lucros mercantiles cuanto en la leyenda azul de las antiguas tradiciones. Desde aquel punto todo nos parece peor que antes y sentimos el enojo donde quiera.

Cualquier orador vehemente que hable en un meeting, está seguro de ver votadas sus conclusiones si éstas consiguen la rebeldía ó una protesta que lleve aparejada la declaración de estado de sitio en la localidad correspondiente. Efectos naturales y lógicos de lo pasado, con los que ha debido contar antes que nadie el gobierno.

Si, el gobierno es quien ha debido tener presente sin cesar estas quejas legítimas, justas, indiscutibles de la opinión. No se le pide al Sr. Silvela nada extraordinario al pedirle esta atención á los problemas de la vida nacional. Consignólos

en sus discursos de oposición. Burgos, Valencia y Madrid escucharon la palabra del jefe de los conservadores cuando éste mostraba sobre el áureo escudo de su elocuencia las ambiciones nacionales. Por ser eco de ellas es jefe del gobierno, y por responder entonces á los anhelos del país se le entregó unida la grey política que quedó disuelta en Santa Agueda.

Al cerrarse las Cortes, el gobierno del señor Silvela se comprometió solemnemente á una obra de reorganización nacional. De todas partes afluyen las nobles patrióticas demandas. Economías duras, bien dirigidas, enérgicas; obras públicas encaminadas á enriquecer el país; reformas de la enseñanza en el sentido de las necesidades del presente; modestia en los gastos de ostentación; rumbo y arronancia en los reproductivos y beneficiosos; merma considerable en los presupuestos de Guerra y Marina, con soldados dispuestos á todo evento y con los posibles barcos navegando sin cesar; un exministro de los que el partido conservador tiene con talentos y energías probados en el ministerio de Marina, para cerrar los arsenales y llevar la administración de la armada por el buen camino que indican la mayor y mejor parte de los oficiales de este cuerpo.

Este era el programa.

¿Por qué no se ha acometido aún?

— 37 —

UNA BATIDA DE LOBOS

Como hemos tenido ocasión de referir en una de las narraciones de este tomo, en algunas regiones montuosas de Castilla, durante el invierno y cuando los ganaderos se quejan mucho de los daños causados por los lobos, se dan grandes batidas, no tanto para destruirlos, cosa harto difícil, como para ahuyentarlos.

Un cierto número de pueblos están unidos para este caso desde tiempo inmemorial; á esta unión ó cooperación de todos los habitantes de una demarcación forestal se le da el nombre de *la concordia*. Los secretarios de los respectivos municipios redactan una exposición, que firman los alcaldes, pidiendo al Gobernador de la provincia autorización para dar la batida. Concedida ésta, se corren las órdenes oportunas, se señala la línea en donde han de situarse la escopetas, y se determina exactamente á qué hora y minutos han de salir los ojeadores de cada municipio, teniendo muy en cuenta la distancia á que se encuentran de la línea para que todos lleguen al mismo tiempo al punto central, ó sea á la cuerda de aquel inmenso arco. Esto suele realizarse con una precisión matemática, que demuestra hasta qué punto comen los habitantes del país el terreno que tienen que recorrer y la duración de su marcha.

En una época de nuestra vida en que accidentalmente nos encontrábamos en Castilla, fuimos invitados á una de estas batidas de lobos.

Nada podía ser más agradable para nosotros, pues fuera del tiempo dedicado á los estudios universitarios, conagraba-

sacara del fondo del río, venía ahora á libertar al que llevaba el pastor.

En dos saltos se colocó enfrente de éste, bien en medio de la cornisa, como diciéndole con los inflamados ojos:

—Ó mi hijo ó la vida, porque de aquí no pasas sin que yo te haga pedazos y arroje tus despojos al fondo del torrente.

El pastor comprendió esta muda provocación, que no tenía nada de tranquilizadora, y contestó á ella haciéndole un disparo; pero la aparición había sido tan rápida y el peligro era tal, que la bala no dió en el blanco.

En mucho menos tiempo que el necesario para referirlo, nuestro héroe tiró el retaco que ya no podía servirle, tomó la navaja con la mano derecha y presentó el brazo izquierdo doblado á la loba, que se precipitó sobre él con furor.

El pastor hundió entonces la navaja en el vientre de la loba; pero ésta no soltó la presa, antes bien le taladró la muñeca de parte á parte con tal furia, que sus dientes quedaron enclavados unos contra otros.

La víctima, con un valor sin igual, y á pesar del dolor vivísimo que sentía, siguió hiriendo con tanta fuerza, que á los pocos golpes la loba cayó muerta, echando un caño de sangre por la boca.

El pastor se levantó entonces, contempló su muñeca izquierda, y la encontró tan destrozada por las poderosas mandíbulas de la loba, que comprendió instintivamente que había perdido el brazo para siempre.

Tuvo fuerza, sin embargo, para desgarrarse la camisa y vendarse lo mejor que pudo la profunda herida.

Después se echó al hombro á la loba, y medio exánime, tanto por el dolor vivísimo como por la gran cantidad de sangre que había perdido, volvió á la majada.

Antes de pensar en curarse mató al lobezno y le desolló; lo mismo hizo con la loba. Colgó las pieles de dos palos hin-

¿Qué ha ganado con la tardanza el señor Silvela?

¿Qué beneficio puede aportarle la demora?

Creemos que no lo ha hecho por obedecer á esa mezcla inexplicable de pereza y de debilidad que suele acumularse en el fondo de ciertos espíritus asaz inteligentes. El ejercicio de la crítica constante del acto ageno y del pensamiento propio lleva mucha luz al fondo del alma; pero esa luz no calienta, y sin calor no hay vida y sin vida no hay política. Dudar de todo es no hacer nada.

Y mientras el crítico, colocado por su propia superioridad en la eminencia de la duda, no hace nada, los intereses activos de la vida nacional siguen agitándose.

En el mes de Agosto el Sr. Silvela pudo ordenar á sus ministros que debían entregarle en los primeros días de Setiembre el estudio de las economías de los departamentos respectivos.

Si el país hubiera visto un propósito firme, sincero y eficaz de responder á las economías, las Cámaras de comercio no se colocarían en la actitud en que hoy se hallan. Al ver reducidos en 40 ó 50 millones de pesetas los presupuestos, ¿habrían tenido la misma fuerza las exigencias de los contribuyentes? Sin apelar á otros estudios que los de las matemáticas, se verían reducidos en una mitad los empujes y las vehemencias de los que exigen 100 millones. Aparte de que conceder algo, con buen deseo, con eficacia, es concederlo todo. El país esperaba tranquilo la continuación de la obra.

Los meetings del porvenir no serían una bomba cargada de dinamita ó la bomba no tendría espoleta.

**

Pero ¿ha hecho algo el gobierno después de cerradas las Cortes?

La pregunta va sin asomo de malicia.

Que se nos conteste por la prensa ministerial.

No se ha hecho nada, y se ha dado lugar á que las demandas pacíficas de

ayer se conviertan en graves problemas del porvenir.

(De *El Imparcial*).

Extracto del «Boletín Oficial»

Real decreto del Ministerio de Hacienda dictando reglas relativas á los escalafones de personal activo y cesante de dicho departamento.

—El señor gobernador interesa la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Luchana José Rabasa Canchis; la de los presos fugados del depósito municipal de Pedroneras (Cuenca) Rafael Raturla Cuenca, Domingo Lopez Ruiz y Ricardo Gibert Bernabau, y la del autor de un homicidio Juan Jové Ventosa (a) Marle, natural de Valls.

No habiendo dado todo el resultado que debía esperarse, ni la circular de la Delegación de Hacienda de esta provincia publicada en el *Boletín Oficial* correspondiente al día 18 de Agosto último, ni los requerimientos particulares hechos por la Administración, para que los obligados á ello por el artículo 31 del reglamento, como son los directores gerentes ó presidentes de Bancos y toda clase de sociedades y los dueños de casas comerciales ó particulares, presentaran la relación de los empleados sujetos al pago de la contribución industrial, con arreglo al epigrafe número 2 de la tarifa 2.ª, por disfrutar un sueldo ó haber anual por cualquier concepto, cuyo importe llegue ó exceda de 1.500 pesetas; la Delegación, conforme indicó, se ve en el sensible caso de adoptar las medidas conducentes á descubrir las ocultaciones y proceder contra los que resulten defraudadores en la forma que en tales casos previene el vigente reglamento, y al efecto se ha dispuesto que por la Inspección se giren las visitas necesarias; haciéndose las oportunas comprobaciones y formando los expedientes á que hubiere lugar en todos los casos de defraudación que se descubran.

Las personas á quienes puede intere-

sar esta disposición podrán presentar sin pérdida de tiempo las declaraciones correspondientes, cortándose así las consecuencias de ella.

—La Junta de Instrucción pública cita al maestro de la escuela de niños de Santa Coloma de Queralt D. José Ubach Martí para que se presente en dicha secretaría.

—Las Alcaldías de Ceballá del Condado y Garidells anuncian las subastas para el arriendo de las especies de consumos.

La de Conesa tiene de manifiesto al público los repartos de consumos y líquidos.

Y la de Nulles el de guardería rural.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de la villa de Horta, dotada con 500 pesetas anuales.

Crónica

Por única vez

Ese papelucho asqueroso, ese libelo, fogot del gonzalismo y esquina súaia, donde pega sus barbaridades la trinidad de Carmona, cree, y cree bien, que es más propio de las condiciones morales de sus inspiradores publicar insidiosidades respecto de personas que ninguna parte toman hoy en la política local, que aducir razones que desvirtúen los cargos y censuras justísimas de que son objeto por parte del público en general.

Es natural que esto hagan los Gonzalez, porque éste es su modo de ser y de vivir; por esto á nadie estraña tanta mentira, tanta calumnia, tanto desahogo y tanto cinismo como derrochan en las columnas de su libelo.

Hace una temporada que le ha dado al Sr. Gonzalez, ó á quien sea, por ocuparse de nuestro distinguido amigo D. Joaquín Sarriera, ex-diputado á Cortes, en forma que revela el acanallamiento del autor de los escritos que á dicho señor se refieren.

No sabemos si el Sr. Sarriera es millonario ó nó, porque nada nos interesa la posición social del que nos honra con su amistad; pero si lo supiéramos, tampoco lo diríamos, temerosos de que fuera vícti-

ma de *algun sablaço* de los Sres. Gonzalez.

Lo que sí sabemos es, que los que tienen un proceso como falsificadores; los que no se les conoce más medios de vivir que el bolsillo de los amigos ó los merodeos municipales; los que reciben beneficios y los pagan con miserables demostraciones de desagradecimiento, no tienen derecho alguno á que nuestro amigo se ocupe en despreciarlos, cuando necesita todo su tiempo para lavarse la mancha que le dejó en la mano el Sr. Gonzalez, al llamarle su amigo y pedirle protección para su candidatura en las últimas elecciones para diputados á Cortes.

¿Es que es ahora el *coco* el Sr. Sarriera?

Pues si lo es, ya puede contarse entre los difuntos políticos el que se arrastró á los piés de los personajes como el señor Bosch y Fusteguerras para conseguir beneficios familiares, porque nuestro distinguido amigo tiene muchos y buenos en esta comarca.

Todos los hombres honrados y de buena voluntad.

Los Gonzalez no son amigos suyos.

¡Es claro!!

Leemos en *Los Debates*:

«La «trinidad gonzalista», esos tres hermanos tan aprovechados que han descubierto el socorrido medio de vivir sin trabajar, están de pésame.

Segun telegrama que publica *El Mercantil Valenciano*, el ministro de la Gobernación Sr. Dato tiene en estudio un nuevo proyecto contra la *vagancia*.

Mucho celebraríamos que se aprobase en breve el mencionado proyecto para ver qué destino se dá á esos tres explotadores de Tortosa, á esos tres vividores de oficio que, fingiéndose pobres de solemnidad, viven desde hace treinta años á espensas de Tortosa.»

El destino lo tienen señalado... cuando se les acabe la inmunidad.

De un colega local:

«Leemos:

«Merece plácemes de todo el vecindario la campaña moralizadora que viene siguiendo el teniente alcalde Sr. Teixidó, referente á las infracciones que cometen en la calidad y peso de varios artículos.»

Esto ocurre en Tarragona. Por lo que se refiere á esta ciudad, nadie se preocupa de semejantes *nimiedades*, pues si álguien intentara hacerlo, sería destituido en el

cados á la puerta de la taina ó aprisco, y exclamó con voz ronca ante los demás pastores, que le contemplaban con tanto miedo como admiración.

—Dije que aquí colgaría sns pieles para escarmiento de ladrones, y he cumplido mi palabra; ahora vamos á que me corten el brazo, que como yo no muera, otros han de caer.

Efectivamente, al día siguiente fué indispensable hacerle la amputación del brazo izquierdo, que estaba ya gangrenado.

La persona que nos ha suministrado estos detalles le tuvo entonces en su casa durante un mes, é hizo que los facultativos le atendiesen con especial esmero.

De esto sin duda arrancaba el ciego cariño que tenía al *amo grande* y al *amo chiquito*.

Una vez completamente curado, sus protectores le hicieron abandonar el pastoreo y le confiaron el cuidado de unos baldíos, que, como sabemos, procedían de la venta de bienes nacionales.

El tío *Matacabras*, dueño desde entonces de una excelente escopeta, se dedicó á cazar para sus amos, y llegó á tirar tan bien como si tuviese los dos brazos. Tomaba el arma de fuego con la mano derecha, apoyaba el cañón sobre el muñón que le quedara del brazo izquierdo, apuntaba, y rara vez se le iba una pieza.

Dos días seguidos nos sirvió de guía por aquellas soledades; no le oímos decir nunca más que *sí* ó *no*; nada quiso admitir de nosotros como no fuese algun cigarro, y cuando nos despedimos de él (que fué cuando habló), nos dijo, irguiendo su talla de gigante y moviendo su melena de león:

—Señoritos.... aquí queda el tío *Matacabras* para lo que pueda ocurrir.

Algunos años después supimos de labios de su amo, una tarde que tomábamos café con él en Fornos, que aquel hombre singular había muerto víctima de su arrojo.

Se escapó un toro que habían traido para ser lidiado en un pueblo del país. Los que salieron en su busca encontraron por casualidad al tío *Matacabras* y le rogaron que fuese con ellos para traer al fugitivo.

Este estaba pastando tranquilamente en las márgenes del Jalón: al ver á sus perseguidores, se golpeó los flancos con la cola, arañó la arena, dió un bramido y arrancó tras ellos.

Todos huyeron menos el antiguo pastor, que no habiendo huido nunca y confiando en sus fuerzas prodigiosas, le aguardó á pié firme.

Al ir á embestirle el toro, le asestó tan tremendo garrotazo en la cabeza, que el palo se rompió en dos pedazos; el animal retrocedió aturdido, pero volvió á acometer con más furia. Desarmado nuestro héroe, trató de defenderse con el pedazo de palo que le quedaba; por dos veces hizo retroceder á la fiera; por dos veces le probó que tenía tanta fuerza y tanto valor como ella; pero á la tercera le cogió con los cuernos, le tiró cuatro ó cinco veces al alto, y, por último, le aplastó con su testuz y con sus piés contra la tierra.

Cuando sus compañeros acudieron, sólo encontraron un cadáver.

Haba muerto como había vivido, víctima de su fuerza hercúlea y de su valor indomable.

acto por el jefe del *Cantón*, que cuenta en el número de sus más íntimos amigos á esos mismos que defraudan en el peso y venden averiadas las mercancías.»

¡Vamos!

Por eso asegura el *libelo* que no se cobra el impuesto de pesas y medidas.

A los amigos... que defraudan.

Y todo por el bien del país.

Mañana domingo, festividad de Santa Teresa, hará la entrada solemne en Vich el nuevo Obispo de la Diócesis doctor Terras y Bagés.

Parece que por la mañana de dicho día llegará á Centellas, en donde recibirá la bienvenida oficial de las autoridades y corporaciones, y por la tarde saldrá para Vich.

Ha llegado á esta ciudad el opulento propietario y distinguido amigo nuestro D. Manuel Porcar y Tió, acompañado de su señor hijo,

Les deseamos una grata estancia en ésta.

Muy celebrados fueron anoche los cuadros presentados por el cinematógrafo, igual que las audiciones fonográficas.

El magnífico público que asistió á la velada salió satisfechísimo del espectáculo.

Grandes regalos

Nos participa el editor de *Tortosa Ilustrada*, que esta semana es la última en la que se espendeden ejemplares con premio.

Hoy y mañana están destinados á la venta de dicho periódico y el domingo por la noche, á las nueve en punto, se sorteará, ante quienes quieran presenciárselo, el magnífico lavabo que está expuesto en la redacción del colega.

Además de este magnífico premio, hay un buen número de botellas de Jerez, azulejos pintados al óleo, cuadros, espejos, dulces, estuches, etc., etc.

Según la prensa de la capital, el señor Gobernador civil de la provincia no marchará en dirección á la Corte hasta dentro de dos ó tres días.

Fonógrafo

Audiciones gratis todas las noches, de 7 á 9.

Librería Bernis, Puente Piedra 1.

Programa para hoy y mañana

- 1.º Couplets, Sra. Risa.
- 2.º Aida (duo).
- 3.º El Santo de la Isidra (duo).
- 4.º Carmen (orquesta).
- 5.º La Bruja (jota).
- 6.º Tho Zampo (marcha).

Ayer salió para Valencia, á donde ha sido destinado recientemente por el gobierno de la vecina república, el vice cónsul francés en Tarragona Mr. le Comte de Valicourt, quedando encargado del despacho, hasta la llegada de su sustituto, D. Francisco Bessa.

Nos comunican de Ametlla que anteaer apareció en el estanque denominado *Torrent del Pi*, de aquel término municipal, el cadáver de la anciana Margarita Llambrich Sardá, procediéndose por el juez municipal de aquel pueblo al levantamiento del cadáver.

Créese que se trata de un suicidio.

Hace poco más de un año que una hermana de la interfecta también apareció ahogada en una de las playas contiguas á aquella población marítima.

Según comunican de Pinoso (Alicante), os resultados de la vendimia en aquella

región, la primera de toda la provincia por la calidad de los vinos, son excelentes.

La cosecha, sólo en el término de aquel pueblo, se calcula en más de millón y medio de cántaras.

La graduación media de los caldos alcanza de 14 á 15 grados.

Hay bastante demanda y también se venden bien los sobrantes, que alcanzan un precio de seis á ocho y medio reales la cántara.

Acompañados de una real orden ha remitido el señor ministro de la Gobernación al Sr. Moret, como presidente que es de la junta de reformas sociales, los proyectos ya ultimados sobre el descanso dominical y el trabajo de las mujeres y niños.

El Sr. Dato encarece al Sr. Moret que dictamine sobre dichos proyectos dentro de la mayor brevedad posible.

Más adelante enviará el Sr. Dato á la misma junta el proyecto sobre accidentes del trabajo y otros que tiene en estudio y que se relacionan con la vagancia y la mendicidad.

Las hojas del geráneo tienen la propiedad de curar rápidamente las cortaduras, erosiones en la piel y llaga producidas por las heridas. Basta aplicar sobre la parte herida una hoja de esta planta, cuya adherencia es tan grande, que difícilmente puede quitarse hasta que la curación se ha efectuado.

Recomendamos tan sencillo remedio á los agricultores por estar sancionado por la práctica.

El Gobierno francés ha acordado no invitar oficialmente á la Exposición de 1900 á otro soberano europeo que al Czar de Rusia.

Los demás, si de su propia voluntad asiste al grann certámen, serán objeto de distinciones que habrán de acordarse para cada caso particular.

En varias calles de Reus se están haciendo preparativos para adornarlas é iluminarlas profusamente con motivo de las próximas fiestas.

Anteaer descargó un fuerte chubasco en el trayecto que media entre Ampolla y Amposta, cayendo con el agua pequeña cantidad de granizo, que ha perjudicado bastante á aquellos campos.

Copiamos de *Las Provincias*, de Valencia:

«*Vinaroz*.—Días pasados ocurrió un suceso trágico cómico que originó un verdadero pánico. El caso fué que un chusco hizo correr la voz de que se habían levantado en armas los carlistas y que una fuerte partida se dirigía á Vinaroz para cortar la cabeza á todos los liberales que habían profanado las placas del Sagrado Corazón de Jesús, arrancándolas de las fachadas de las casas de los católicos. Añadiase que el alcalde convocó á los vecinos y se dispuso la defensa de la población. Por la noche los liberales, armados de carabinas, escopetas, revólvers ó el arma de que podían disponer, establecieron retenes en las entradas de la villa y patrullas por las calles. Cuando al día siguiente se convencieron de que todo había sido una broma, se desahogaron apaleando á algunos que se sabe profesan ideas carlistas.»

En la mayoría de las prensas ó molinos de aceite de Reus y Tortosa han empezado ya las operaciones para el trasiego de aceitunas y fabricación de dicho líquido.

Tragedia en el mar

Santander.—Se han recibido horrosos detallés de la tragedia ocurrida en el mar, y de la cual fueron actores los tripu-

lantes del barco «Virgen de la Barquera.»

Esta embarcación salió el sábado á pescar, tripulada por siete hombres.

Regresaban el domingo á las dos de la tarde, y una ráfaga de viento inundó el barco, haciéndolo zozobrar.

Los pescadores lograron volver el barco y lo convirtieron en una balsa.

Estaban sin comer desde el día anterior.

Uno de los tripulantes, desfilado, cayó al agua y fué salvado por un hijo suyo. Pero volvió á caer tres veces y la última pereció.

Después cayó un anciano, ahogándose.

Pasaron tres vapores, llamaron pidiendo auxilio los de la embarcación zozobrada, y fué inútil.

Arrastrados por el viento, llegaron frente á Llanes, donde les sorprendió la noche.

Un muchacho de 14 años sintióse desfallecer y poco después moría en brazos de su padre.

Después murió también otro jóven de 18 años.

El padre del primero volvióse loco y comenzó á saltar sobre la balsa, diciendo que estaba en tierra.

Siendo imposible sujetarle, cayó al agua y pereció ahogado.

Los dos que quedaron vivos fueron recogidos por una lancha, que los llevó á Llanes.

La prensa ha abierto una suscripción para socorrer á las viudas de los ahogados y á los muchos hijos que dejan.

A la maestra auxiliar de Reus D.^a Teresa Asbert se le ha remitido por la Junta provincial de Instrucción pública la credencial de maestra de Huércal Overa (Almería).

«*El Imparcial*», se vende todos los días. Librería Voltes.

Hoy, á las diez de la mañana, se verificará en el Hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los individuos presuntos inútiles de esta región.

Ha tomado posesión de su destino la maestra nombrada en virtud de concurso único para desempeñar en propiedad la Escuela pública incompleta de ambos sexos de Aldea (Tortosa) D.^a María García.

Según datos publicados en la *Gaceta* respecto al número de árboles plantados en las carreteras del Estado, ocupa el primer lugar la provincia de Burgos con 107.098 árboles.

Se conoce que la provincia de Burgos no tiene miedo á las sombras, con lo cual demuestra su cultura y afición á la higiene, pues sabido es que el arbolado no solo modifica el clima haciéndolo más benigno, sino que contribuye á oxigenar la atmósfera.

Según una reciente estadística, se publican en nuestra provincia 32 periódicos y revistas.

Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Barcelona, D. Robert.

Por el Sr. Gobernador civil ha sido convocada á sesión extraordinaria, para hoy la Comisión provincial.

Se halla vacante el cargo de farmacéutico titular de la villa de Horta, dotado con el sueldo anual de 500 pesetas.

El 28 de Mayo de 1900 se verificará un eclipse total de sol cuya zona central ha de atravesar casi por su mitad nuestra Península.

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de Valencia D. Baldomero Martí Oltra, aspirante á oficial de 1.^a clase de esta provincia.

Se ha dispuesto que queden sin curso cuantas peticiones promovieran los individuos de los cuerpos de voluntarios y fuerzas irregulares regresadas de los ejércitos de Ultramar acogiéndose á los beneficios de haberes y demás devengos que se les concedieron á su llegada á la Península.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.

Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.**

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Gran surtido de estuches

PRECIOS ECONÓMICOS

Librería y Papelería de Biarnés

Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Traslado

Don Francisco Fadura, se ha trasladado del Paaje de Franquet á la calle de Genoveses, casa Borrás, espalda á la de D. Juan Coloma; (Ensanche del Temple.

Dicho señor facilita la venta y compra de fincas y dineo á préstamos con buenas hipotecas.

Para más detalles dirigirse al mismo.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA
en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

JUAN JOSÉ CUCALA

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Ex-ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirugía general de los Hospitales Provincial, Princesa Real Refugio, y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirugía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fístulas, lagrimeo, *dacrioblenorrea*, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopía, hipermetropía, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.
Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA.



Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.